

JOURNAL DE ROUBAIX

POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL

FRIS DE L'ABONNEMENT :
Roubaix-Tourcoing : Trois mois, 13 fr. 50. — Six mois, 26 francs. — Un an, 50 francs.
Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne : Trois mois, 15 francs.
La France et l'étranger, les frais de poste en sus.
LE PRIX DES ABONNEMENTS EST PAYABLE D'AVANCE. — TOUT ABONNEMENT CONTINUE JUSQU'À RÉCEPTION D'UN CONTRAIRE.

RÉDACTION & ADMINISTRATION
47, RUE NEUVE, 47
Directeur-Gérant : **ALFRED REBOUX**
Bureau à Tourcoing, RUE DES POUTRINS, 42

ABONNEMENTS ET ANNONCES :
RUE NEUVE, 17, A ROUBAIX. — A LILLE, RUE DU CURÉ SAINT-ÉTIENNE, 9 bis.
Paris, chez MM. HAVAS, LAFITTE et C^e, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 24
Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

Et pendant ce temps-là !

... Et pendant que nos députés passent leur temps à fabriquer des lois d'exil contre les princes, et à préparer des mesures attentatoires à la liberté des citoyens qui ne sont pas assez républicains ; pendant que l'on passionne l'opinion publique avec des questions politiques les plus irritantes et les plus vaines ; pendant que le gouvernement ne songe qu'à faire la guerre à la religion, à détruire les croix des cimetières, à laïciser les hôpitaux, à chasser des écoles les maîtres soupçonnés de croire en Dieu ; pendant que d'un bout à l'autre du pays nous voyons des conseils municipaux occupés uniquement à jacobiniser toute chose au lieu de s'efforcer à bien gérer les intérêts des contribuables ; pendant que toute l'activité nationale est ainsi épuisée, déperdue en pure perte dans une agitation incessante et fatale ; pendant que les républicains, prodigues de l'argent des citoyens, gaspillent les fonds publics, puisent à pleines mains dans les coffres des caisses d'épargne — qui devraient être inviolables — et ruinent le pays... ; pendant que tout cela s'accomplit sous les regards des électeurs trop confiants et aveuglés, que font les PEUPLES ÉTRANGERS ? Que fait l'Angleterre, que fait l'Allemagne ? Nos voisins s'appliquent sans relâche à profiter de nos fautes. à accroître leur commerce, à développer leur industrie, à fonder successivement des institutions puissantes pour se créer des débouchés et nous arracher sur les marchés européens les dernières ressources de vente et d'exportation, vestiges suprêmes de notre ancienne prospérité ! Chaque année nous avons à constater quelque nouvelle conquête de leur part sur le terrain industriel et quelque nouvel échec pour nous.

Le doublement des conseillers généraux

Paris, 2 juillet. — La commission du doublement des conseillers généraux a entendu aujourd'hui M. Sarrien. Le ministre a dit que les départements ont des députés sur le point d'être renouvelés ; il en est de même pour les conseillers municipaux. Pourquoi ne procéderait-on pas parallèlement pour les conseillers généraux ? C'est la loi du nombre.

Le projet de loi de M. Dreyfus

Paris, 2 juillet. — Le projet Dreyfus, tendant à la suppression des conseillers généraux, après avoir été examiné par la commission du budget a été repoussé. La commission s'est également prononcée contre celui du gouvernement tendant à la réorganisation de la même administration.

MM. Bihan, Sadi-Carnot, Demôle, Rousseau

Paris, 2 juillet. — M. Bihan, Sadi-Carnot, Demôle, Rousseau, conseillers d'Etat, ont été entendus aujourd'hui par la commission de Panama. La déposition de M. Rousseau, chargé comme on sait de l'enquête sur les lieux, a seule présenté d'intérêt.

La question de Panama. — Le traité franco-italien.

Paris, 2 juillet. — Le projet Dreyfus, tendant à la suppression des conseillers généraux, après avoir été examiné par la commission du budget a été repoussé. La commission s'est également prononcée contre celui du gouvernement tendant à la réorganisation de la même administration.

Suppression des dépenses militaires dites de droit

Paris, 2 juillet. — Par 13 voix contre 8 la commission de l'armée a pris une décision qui mérite d'être mentionnée.

L'Angleterre vient d'inaugurer le chemin de fer Transcandinavian-Pacific

L'Angleterre vient d'inaugurer le chemin de fer Transcandinavian-Pacific qui réunit l'Océan au Pacifique et va fournir à nos rivaux les moyens d'atteindre plus rapidement que personne les rivages asiatiques.

Le journal républicain que je cite

Le journal républicain que je cite, après avoir constaté ces faits, a la naïveté d'ajouter : L'Angleterre et l'Allemagne s'efforcent par l'exploitation des débouchés nouveaux que notre activité, notre énergie, nous Français, ont créés.

MM. de Freycinet, Lockroy & Baihaut à Nantes

Paris, 2 juillet. — MM. de Freycinet, Lockroy et Baihaut assisteront le 25 juillet aux fêtes de Nantes.

La messe votive du Sacré-Cœur à Marseille

Marseille, 2 juillet. — Ce matin, la messe votive du Sacré-Cœur a été célébrée dans la chapelle du monastère de la Visitation par l'évêque, au reconnaissance de la naissance de la statue érigée à la vertu de la délabération des écoliers du 28 mai 1720.

L'exposition de Berlin en 1888

Berlin, 2 juillet. — Le Conseil fédéral, considérant qu'un grand nombre d'industriels, se prononcent contre l'organisation d'une exposition à Berlin en 1888, a résolu de refuser la subvention de 3 millions de marks demandée pour cette entreprise.

Le roi Othon 1^{er} de Bavière

Munich, 2 juillet. — La santé du roi Othon 1^{er} empire depuis quelques jours ; il refuse toute nourriture.

Accident de chemin de fer

Angoulême, 2 juillet. — Le train 814 à taponné une voiture, hier, à la hauteur du kilomètre 76, sur la ligne d'Angoulême à Saintes, près de Jarnac.

Une Fabrique de drapeaux Français

EN ALLEMAGNE
La République française publie une circulaire, qui a été adressée, à l'occasion de la fête du 14 juillet, à un grand nombre de négociants français : FABRIQUE DE DRAPEAUX A BONN-SUR-RHIN.

Si vous voulez vous charger de la vente de ces articles

Si vous voulez vous charger de la vente de ces articles, vous ferez de brillantes affaires dans votre ville parce qu'on achètera beaucoup pour les fêtes du 14 juillet. Les prix de nos articles pour illuminations et de drapage sont tellement bas, que vous pourriez les augmenter facilement de 25 0/0, et vous restiez encore toujours en dessous des prix de la concurrence.

Les mineurs

Paris, 2 juillet. — Sauf de légères modifications la commission des mineurs a adopté le projet sur les délégués mineurs voté par le Sénat.

Deux banquets

Paris, 2 juillet. — Dimanche à lieu chez Corazza, au Palais-Royal, le banquet de la presse monarchique et catholique des départements.

VENEZ VOS PROPRIÉTÉS !

Nous tenons à citer aujourd'hui une phrase sortie de la bouche d'un député républicain, le nommé Boric, en pleine Chambre.

LA FÊTE-DIEU EN 1793

En 1793 — qui l'eût cru ! — il y eut encore dans les rues de Paris des processions de la Fête-Dieu. Le Saint-Sacrement fut promené sur la voie publique, escorté par une foule immense et recueillie et par des volontaires. Sur son passage les soldats des postes portaient les armes.

VELOCIPÈDE MILITAIRE

On lit dans un journal des Landes ; « Les velocipèdes, ces merveilleux instruments de locomotion, aujourd'hui si perfectionnés, après n'avoir été que des objets de sport ou de gymnastique, entrent par leur côté réellement pratique, dans une voie nouvelle et très intéressante. Tout le monde connaît les prodiges accomplis sur des tricycles, par MM. Roussel et Baby : 350 à 400 kilomètres en 24 heures, c'est-à-dire plus de 12 étapes de cavalerie faites d'un seul trait, et sans repos, sur un tricycle ! Les velocipèdes militaires (plus de 32 kilomètres à l'heure) atteints à bicyclette, par les de Givry, Dunan, Ternut, Meunier.

LES ENFANTS MARTYRS

Nous ne connaissons rien de révoltant comme la cruauté envers l'enfance. Et malheureusement les exemples de parents martyrisant leurs enfants sont encore plus fréquents qu'on ne se l'imagine, car il est certain que beaucoup de crimes de ce genre passent inaperçus, les parents ayant le plus souvent toute facilité pour cela.

LE SAUVAGEUR

On va venir de la préfecture de l'Indre, à propos de la détermination de la date de la fête de la Vierge, que le préfet de l'Indre a décidé qu'elle serait célébrée le 27 juillet.

HISTOIRES D'AUJOURD'HUI

Ils ne sont pas polis, nos ministres, envers leurs tristes collègues. Les chambres de commerce de Saint-Etienne avaient décidé, en collaboration avec M. Lockroy, de passer à Lyon, en délégation à l'effet d'exposer à M. le ministre du Commerce les besoins du département de la Loire, l'un des plus considérables de France, au point de vue des intérêts industriels et commerciaux. Son président, d'accord avec M. le préfet Bargeton, avait toutes les démarches nécessaires en vue d'obtenir un entretien avec le membre du gouvernement venu tout exprès, disant-on, dans le chef-lieu du Rhône, pour étudier des questions économiques d'une importance vitale.

Un devoir de signaler comme un merveilleux

« Le conte intime » par lequel s'ouvre le supplément littéraire du Figaro de dimanche. Cela s'appelle *Le curé de Vireloup*, et c'est signé André Theuriet, le nom d'un romancier qui n'est pas le premier venu.

LES ENFANTS MARTYRS

Nous ne connaissons rien de révoltant comme la cruauté envers l'enfance. Et malheureusement les exemples de parents martyrisant leurs enfants sont encore plus fréquents qu'on ne se l'imagine, car il est certain que beaucoup de crimes de ce genre passent inaperçus, les parents ayant le plus souvent toute facilité pour cela.

LE SAUVAGEUR

On va venir de la préfecture de l'Indre, à propos de la détermination de la date de la fête de la Vierge, que le préfet de l'Indre a décidé qu'elle serait célébrée le 27 juillet.

HISTOIRES D'AUJOURD'HUI

Ils ne sont pas polis, nos ministres, envers leurs tristes collègues. Les chambres de commerce de Saint-Etienne avaient décidé, en collaboration avec M. Lockroy, de passer à Lyon, en délégation à l'effet d'exposer à M. le ministre du Commerce les besoins du département de la Loire, l'un des plus considérables de France, au point de vue des intérêts industriels et commerciaux. Son président, d'accord avec M. le préfet Bargeton, avait toutes les démarches nécessaires en vue d'obtenir un entretien avec le membre du gouvernement venu tout exprès, disant-on, dans le chef-lieu du Rhône, pour étudier des questions économiques d'une importance vitale.